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Пока в Магнитогорске и по 
всей стране верные ленинцы 
чтили память своего кумира, 
его идеологические против-
ники воспользовались годов-
щиной смерти Ильича для 
обращения к «вечной» теме.

Лучшего повода, чтобы сойтись 
в клинче, не найти уже лет 
двадцать – с тех пор, как впер-

вые прозвучала идея о перезахоро-
нении вождя мирового пролетариа-
та. На символическое расставание 
с прошлым никто из руководства 
страны не решился, а аргументы 
«за» и «против» за годы бесплодных 
дискуссий основательно затерлись. 
Одни обязательно скажут, что это 
дикость – устраивать кладбище в 
сердце Родины, где регулярно поют 
и празднуют. Другие напомнят про 
ЮНЕСКО, охраняющее историче-
ский облик Красной площади, и 
потребуют не посягать на святое. 
Сблизить позиции невозможно, по-
тому что заранее ясно: ни одна из 
сторон не поступится и пядью.

Новый импульс спорам при-
дал депутат Госдумы от «Единой 
России» Владимир Мединский, 
считающий необходимым покон-
чить с «язычески-некрофильской 
миссией на Красной площади». 
«Никакого тела Ленина там нет, спе-
циалисты знают, что сохранилось 
порядка 10 процентов от тела, все 
остальное оттуда уже давно выпо-
трошено и заменено. Но главное 
не тело – главное дух», – заявил 
парламентарий. Тут же последовал 
ожидаемый ответ со стороны ком-
мунистов и, в частности, лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова, который 
назвал высказанное предложение 
«провокацией».

На этом, казалось, пикирование 
закончится, и все останется по-
прежнему, что наблюдалось не раз. 
Дважды в неделю ученые станут 
приходить на осмотр тела Ильича, 
каждые полтора года проводить 
перебальзамирование – погружать 
его в ванну со специальным рас-
твором, раз 
в три года 
переодевать 
в новые ко-
стюм и гал-
стук. И еще долго сторонники экс-
перимента будут говорить нам, 
что сохранности Ленина ничего 
не угрожает, и он останется неиз-
менным на протяжении нескольких 
столетий.

Однако дело приняло иной обо-
рот. Хоть и говорили коллеги депута-
та Мединского, что его точка зрения 
– личная, буквально через день 
стало известно о появлении сайта 
goodbyelenin.ru, посетители которо-
го могли высказаться за или против 
захоронения. Опрос в Интернете, 
понятное дело, не имеет юриди-
ческих последствий, но сам факт 
его проведения вывел разговор 
на другой уровень. Счетчик сразу 
заработал в пользу идеи покончить 
с наследием прошлого. Количество 
голосующих росло и ко вчерашнему 
дню приблизилось к 200 тысячам, 
две трети из которых поддержали 
инициативу «единороссов».

Сама затея и ее последствия вы-
звали разные толкования. Звучали 
мнения и про нечестность резуль-
татов, и про желание отвлечь от 
действительности. Тайный умысел 
искали даже те, кто желал бы пре-
дать тело Ленина земле. Разошлись 
во взглядах и парламентские пар-
тии: ЛДПР встала на сторону «Еди-

ной России», а «эсеры» примкнули 
к коммунистам.

«ЛДПР об этом говорит двадцать 
лет – что тело Ленина без истори-
ческой оценки его роли в развитии 
нашего государства должно быть 
предано земле», – заявил сын Жи-
риновского и лидер думской фрак-

ции либерал-
демократов 
И гор ь  Л е -
б е д е в .  «Я 
очень хоро-

шо отношусь к Мединскому, ува-
жаю его, он талантливый человек, 
медийный. Не знаю, зачем он 
это делает», – прокомментировал 
происходящее заместитель руко-
водителя фракции «Справедливой 
России» Геннадий Гудков.

Об истинных намерениях пока 

остается лишь догадываться. Одно 
дело, если это зондирование обще-
ственного мнения. Совсем другое, 
если готовится некое решение, к 
которому готовят страну. Либераль-
ное крыло «Единой России» уже 
заявило, что обратится к президен-
ту Дмитрию Медведеву и попросит 
его сделать решительный шаг. Для 
кого-то, конечно, он стал бы до-
казательством сведения счетов, а 
этим грешил сам вождь мирового 
пролетариата. Но лучше, если это 
произойдет достойно, без нанесе-
ния обид правоверным ленинцам. 
В конце концов, возможностей для 
поклонения кумиру – огромное 
количество. Ровно столько, сколько 
памятников на площадях россий-
ских городов 

ЮРИЙ ЛУКИН

 21 января в четвертый раз принес присягу Белоруссии Александр Лукашенко, приехавший на инаугурацию с младшим сыном
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Несколько дней на сайте  
с «говорящим» названием  
идет голосование о будущем Мавзолея

Ленин, гудбай!

Парламентские партии 
разошлись в оценках

  диалог

О ситуации в КПРФ
26 января в 15.00 в общественно-политический центр 
(Ленина,38) приглашаются члены кПрФ, сторонники идей 
партии.

Состоится обсуждение информации А. Ковалева, избранного в 
состав обкома КПРФ, на восстановительной конференции комму-
нистов области 5.01.11г. на тему: «Проблемы КПРФ в стране, об-
ласти, городе».

на ПрошЛой недеЛе состоялось за-
седание комитета Законодательного 
собрания Челябинской области по 
бюджету и налогам, на котором рас-
смотрена законодательная инициа-
тива депутатов-магнитогорцев олега 
Федонина и Сергея шепилова.

Подробности – от Олега Федонина, яв-
ляющегося вице-президентом управ-
ляющей компании ММК по финансам 

и экономике.

– олег владимирович, расскажите, в 
чем суть вашего предложения?

– Дело в том, что с 1 января этого года 
на федеральном уровне в 2 раза были 
снижены базовые ставки транспортного 
налога. При этом право установления 
конкретных ставок находится в компетен-
ции региональных властей, и эти ставки 
могут отличаться от базовых в меньшую 
или большую стороны в 10 раз. Но, как 
правило, отличаются только в большую 
сторону, в нашем случае тоже.

Такое решение федеральных властей 
было обусловлено тем, что с 1 января 
текущего года были увеличены акцизы 
на нефтепродукты, причем увеличение 
достаточно серьезное – 1 рубль на литр 
моторного топлива. Кроме этого на сумму 
акциза накручивается и НДС, так что рост 
еще более значительный. Рост акцизов в 
том же объеме будет происходить и в 2012 
и 2013 годах и очень серьезно скажется 
на цене бензина и дизельного топлива.

Считаю, что региональное законода-
тельство должно реагировать на изме-
нение федерального законодательства, 
следовать тем же трендам.

– B общем, логично, олег владими-
рович. И что же вы предложили кон-
кретно?

– Я полагаю, что, в первую очередь, 
нельзя допустить ухудшения материаль-
ного положения малообеспеченных сло-
ев населения. То есть снижение ставок 

должно, по моему мнению, затронуть две 
категории легковых автомобилей:

с мощностью двигателя до 100 л. с. – 
так как такие автомобили, как правило, 
находятся в собственности у малообес-
печенных слоев населения;

с мощностью двигателя до 150 л.с, так 
как именно в указанный диапазон входят 
автомобили производства российской 
автомобильной промышленности.

Причем здесь федеральное законода-
тельство с этого года пошло еще дальше 
– по этим категориям автомобилей и, воз-
можно, по тем же причинам, региональ-
ные власти могут снизить ставку транс-
портного налога практически до нуля.

Понимая, что транспортный налог яв-
ляется существенной доходной статьей 
в бюджете области, допускаю, что такое 
снижение возможно распространить 
только на семьи с доходом ниже опреде-
ленного уровня...

– Таким образом, ваша инициатива 
распространяется только на легковой 
автотранспорт?

– Нет, весь автомобильный транспорт, 
включая такие его сегменты, как пас-
сажирский и грузовой, является очень 
существенным элементом как экономи-
ки любого государства или региона, так 
и важной составляющей организации 
общественной жизни. Вы посмотрите, 
какой накал страстей вызвало разумное 
решение нашей городской администра-

ции навести порядок в маршрутных 
перевозках.

Поэтому я предложил рассмотреть и 
вопрос о снижении ставок транспортно-
го налога на грузовой автотранспорт и 
автобусы.

Есть такой термин «инвестиционная 
привлекательность». Чаще всего у нас 
его применяют по отношению к стране 
в целом. Но этот термин применим и к 
таким территориям, как область. И задача 
исполнительной и законодательной вла-
стей территории – постараться улучшить 
эту инвестиционную привлекательность, 
ведь наполняемость бюджета зависит не 
только от ставок налогов, но и от степени 
и динамики деловой активности.

Этот аргумент может стать еще более ак-
туальным, так как на федеральном уровне 
рассматривается вопрос о возможности 
регистрации автотранспорта по месту 
нахождения автотранспорта, а не его 
владельца. В случае положительного ре-
шения этого вопроса станет возможным 
регистрировать автотранспорт в любом 
регионе России. И здесь перевозочные 
компании будут выбирать территории с 
максимально льготным режимом нало-
гообложения.

– И как отреагировали ваши коллеги 
на это предложение?

– Вполне конструктивно. Закон о 
снижении ставок транспортного налога 

был принят в ноябре 2010 года, и Зако-
нодательное собрание и Правительство 
Челябинской области не могли учесть его 
нормы при формировании бюджета на 
2011 год. Сейчас надо найти оптимальное 
решение, в том числе с точки зрения со-
хранения основных параметров област-
ного бюджет на текущий год.

Время у Законодательного собрания и 
Правительства есть, поскольку, согласно 
п. 4 ст. 5 НК РФ, акты законодательства о 
налогах и сборах, снижающие размеры 
ставок налогов, могут иметь обратную 
силу, если это прямо ими установлено.

Поэтому я предложил для обеспечения 
комплексной оценки возможности сниже-
ния ставок транспортного налога создать 
рабочую группу, которая в случае поло-
жительного заключения Правительства 
области должна будет разработать проект 
законодательного акта. Это предложение 
принято.

– Спасибо за комментарий, олег вла-
димирович, мы все – автовладельцы, 
поэтому будем надеяться на положи-
тельное решение этого вопроса.

– И вам спасибо, хотел бы поздравить 
всех магнитогорцев с прошедшими празд-
никами, пожелать всем здоровья.

Ну и особые пожелания, в связи с 
наступающим Татьяниным днем, всем 
Татьянам и, конечно, студентам. Счастья 
вам и удачи 

Законодательная инициатива магнитогорских депутатов
О транспортном налоге

Взгляд из Магнитки
александр МороЗов, председатель городского Собрания:
– Думаю, если и стоит обращаться к вопросу о захоронении Ленина, 

то в отдаленной перспективе. Пока живы люди, которые верят в идеалы 
молодости, не следует их огорчать. Неважно, заблуждаются они или нет, 
главное, что эта вера – искренняя и бескорыстная.

владимир кИрЖаЦкИХ, заместитель секретаря политсовета мест-
ного отделения «единой россии»:

– В этой инициативе усматривают политику, а никакой политики нет. 
Есть христианские традиции, по которым живем, и потому должны им 
следовать. Предать земле тело умершего – это по-человечески. Считаю, 
давно пора это сделать.

анатолий коваЛев, первый секретарь горкома кПрФ в 2004–2010 
годах:

– В государстве есть много других проблем, которые требуют решения. 
Неужели нам больше заняться нечем? Мавзолей и Ленин в нем никому 
не мешают. А если так интересно мнение народа, то его не в Интернете 
выясняют, где неизвестно, кто и каким образом голосовал. Не жалко 
денег – давайте референдум проводить. Только уважение должно быть 
к собственной истории и к тем, кто ее творил.

вячеслав ГУТнИков, член горкома кПрФ:
– Предложение господина Мединского о захоронении товарища Лени-

на – пошлая провокация. Считаю, что у тех, кто такое предлагает, – нет 
политического будущего.

 Ревизия

Мэры должны принять меры
МИХаИЛ ЮревИЧ обязал глав городов и районов провести 
мероприятия, необходимые для повышения надежности 
электроснабжения территорий Челябинской области.

Губернатор поручил мэрам организовать ревизию электросетевого хо-
зяйства территорий и принять меры к устранению причин, которые могут 
ослабить надежность энергоснабжения. Прежде всего, Михаил Юревич по-
требовал обрезать ветки разросшихся деревьев, находящихся вблизи линий 
электропередач. При необходимости он распорядился и вовсе их срубить. 

Проблема надежности энергоснабжения стала актуальной для всех 
муниципалитетов РФ после того, как жители Центральной России стали 
заложниками неблагоприятных погодных условий. Во время январских 
праздников осадки в виде мокрого снега и ледяного дождя повредили воз-
душные линии электропередач, в результате чего десятки тысяч жителей 
остались без света.

 пРоисшествие
Спасли хозяина и машину
в СеЛе Уйское судебные приставы и начальник районного 
отдела миграционной службы спасли из огня владельца со-
седнего дома. По сообщению пресс-службы службы ФМС, 
первыми пожар заметили сотрудницы налоговой инспекции, 
которые делят с приставами одно здание. 

Возле горящего дома метался мальчик и кричал: «Помогите! Спасите 
папу!» На помощь бросились все мужчины: начальник райотдела судеб-
ных приставов Сагындык Асанов, судебный пристав-исполнитель Денис 
Вострокнутов, специалист-дознаватель Иван Осинцев. К ним присоеди-
нился Леонид Луканин, начальник районного отдела УФМС по Челябин-
ской области. Спасение человека было сопряжено с серьезным риском для 
добровольцев: дом к тому времени был сильно задымлен. Однако спасли 
не только владельца дома, но и его автомобиль. С помощью соседей люди 
в погонах в буквальном смысле слова на руках вытащили машину со дво-
ра. Сейчас пострадавший находится в челябинском ожоговом центре.

 финансы
В долгах как в шелках
ГоСУдарСТвенный доЛГ Соединенных штатов америки бьет 
рекорды, которые должны миру 14 триллионов долларов. 
Это более 45 тысяч долларов на каждого американца. Внешний долг 
России гораздо меньше: по итогам 2010 года он составил 482 млрд. 976 
млн. долларов – примерно 3,3 тысячи долларов с россиянина, сообщает 
еженедельник «Аргументы и факты».

 опРос
Порядок важнее демократии
БоЛьше ПоЛовИны россиян – 56 процентов – считают, 
что для россии сейчас важнее порядок, чем демократия. 
об этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного 
«Левада-центром». 

При этом опрошенных не смущает, что для достижения порядка, 
возможно, придется пойти на некоторые нарушения демократических 
принципов и ограничение личных свобод. 23 процента россиян, напро-
тив, считают важнее демократию. По их мнению, соблюдать демокра-
тию нужно даже в том случае, если это дает свободу в том числе раз-
рушительным и криминальным элементам. Большинство из тех, кто 
выбрал демократию, относится к обеспеченным гражданам, в то время 
как порядок предпочли малообеспеченные россияне. В то же время бо-
лее трети россиян (36 процентов) заявили, что порядок без демократии 
и демократия без порядка в российских условиях невозможны.

 цены
Керосин и авиабилеты
За декаБрь и начало января топливо для самолетов под-
нялось в цене более чем на 20 процентов. Это стало самым 
резким скачком за последние два года. 

Эксперты отмечают, что стоимость авиакеросина в России увеличи-
вается вслед за ростом мировых цен на нефть. Перевозчики пока не 
готовы сказать, как именно взлет цен на топливо может отразиться на 
авиабилетах. Но туроператоры ожидают подорожания на десять про-
центов.


